

## El Hablaganados 553: La pérdida excesiva de becerros por muerte es una señal grave de advertencia

[[previo](#)] [[próximo](#)] [[versión impresor](#)] [[inscripción](#)]

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU  
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

*Si las señales de advertencia están atronando, uno necesita preguntarse si hay un defecto fundamental en la administración.*

La muerte de un becerro siempre es deprimente. Los productores viven en el mundo de dólares y centavos, ingresos y costos y la rentabilidad y las pérdidas. Sin embargo, la necesidad de quitar un becerro muerto nunca es algo que un productor quiere hacer.

A pesar de la razón, la desilusión siempre está evidente cuando una nueva madre sigue el becerro hasta la verja. Tal vez la verja simplemente se cierra, pero más probablemente, la vaca sigue por ella también, sólo queriendo ser movida a un corral temporal.

Si uno pregunta cuál es la tasa típica de muerte, la cota de referencia actual para esos productores que utilizan el programa CHAPS por medio de la Asociación del Mejoramiento del Ganado Bovino de Carne de Dakota del Norte es 3.26 por ciento. Esto significa tres a cuatro becerros muertos por cada 100 vacas. A pesar de insumos y deseos, algunos becerros se enfrentan con un fin inesperado. Los apuntes más comunes que uno escribe por la razón de la muerte son: pisoteado, deformado, congelado, al nacer, dificultad del parto o sencillamente muerto. Si el becerro se para o hay evidencia de que el becerro estuvo caminando, los apuntes escritos más comunes son: la deshidratación, sin leche, hipotermia, abandono, pisoteado o madre inadecuada.

Menos de 1 por ciento de las vacas abortan sus becerros. De vez en cuando un becerro se encuentra que no era a término. Estos becerros parecen ser más resultado de manejo agresivo o resbalada en hielo porque su llegada a menudo coincide con el trabajo reciente de manejar becerros o sigue la exposición al hielo.

Con los protocolos de vacunación de ganado disponibles hoy en día, raras veces ve uno el caso de brotes de enfermedades individuales que eran mucho más comunes en el pasado. Sin embargo, uno nunca debe estar desprevenido porque estar expuesto a la enfermedad o manadas sin vacunar crearán un riesgo elevado de la enfermedad.

Durante las primeras dos semanas de la vida de un becerro, los productores pasarán experiencias de casos elevados de diarrea u otros organismos que generan enfermedades en sus becerros. Muchas veces, la sobrevivencia del becerro vuelve al primer día de nacimiento y es independiente de consumir el calostro o la primera leche de vaca rápida y eficazmente. El fracaso de amamantar rápidamente aumentará los incidentes de susceptibilidad de enfermedades de becerros temprano en la vida. El resultado es más trabajo y más becerros muertos.

Los apuntes del libro de parto bovino luego empiezan a indicar la deshidratación y diarrea junto con la fecha de muerte. Los becerros en proximidad cercana los unos a los otros (exposición cruzada) ciertamente ampliarán la propagación de asuntos de salud. El espacio, cama seca y rayos del sol llegan a ser esenciales para una vuelta a las operaciones normales de parto bovino.

Como productores, algunas preguntas se necesitan procesar. ¿Es mi operación normal y estoy demasiado preocupado o me hace falta preocuparme más? Si tres a cuatro becerros muertos por 100 vacas es típico, ¿estoy más o menos que lo normal? Muchos productores apenas pierden un becerro, pero las señales de precaución necesitan comenzar a atronar una vez que becerros muertos empiezan a aparecer en el libro de parto bovino más allá de lo que uno llamaría típico.

Todos los productores deben tener una relación estrecha con su veterinario y estar preparados a obtener una evaluación oportuna de becerros enfermos o muertos para conseguir un diagnóstico definitivo del problema. Téngase presente que muchas veces un diagnóstico específico es evasivo porque muchos síntomas pueden surgir de múltiples fuentes, así que usar un protocolo de salud bueno para la manada es esencial.

Use el becerro muerto como recordatorio de fijar una cita con su veterinario y haga preguntas de cómo mejorar el programa de salud entero de la manada.

Hay otro pensamiento que es más abstracto pero igual de importante. La mayoría de las pérdidas de becerros se relaciona con la administración. Pido disculpas a los que están ofendidos, pero es la verdad. De vez en cuando, epidemias regionales brotan sin advertencia, pero son las excepciones. Organismos vivientes, tal como las vacas y los becerros, se diseñan para vivir. Sin embargo, el medio ambiente necesita ser acogedor y compatible con la vida.

Si las señales de advertencia están atronando, uno necesita preguntarse si hay un defecto fundamental en la administración. ¿Es el problema demasiadas vacas, la falta de espacio, la falta de ayuda, la falta de cama, la falta de alimentación, la falta de tiempo o la falta de algo más? Todos estos son síntomas de la gente y la administración. Si la señal de advertencia está atronando, un poco de autoevaluación es esencial. Más sobre este asunto luego.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.

Calf Death Loss and Abortion	
North Dakota Beef Cattle Improvement Benchmarks	
Calf Death	3.26%
Calf Abortion	0.74%

Pérdida de becerro muerto y el aborto; Cotas del Mejoramiento del Ganado Bovino de Carne de Dakota del Norte; Muerte del becerro...3.26%, Aborto del becerro...0.74%